

RELEVÉ DE CONCLUSIONS SYNTHÉTIQUE

Objet : Réunion du conseil de quartier Centre-Ville/Faubourg-de-Montbéliard

Date de la réunion : Mardi 25 octobre 2022

Belfort le : 21 novembre 2022

Lieu : Maison de quartier du centre-ville

Réf : DGADUST/DPVH/SB/2022-917

PARTICIPANTS :

- Damien MESLOT, Maire
 - Sébastien VIVOT, Adjoint au maire en charge des finances, de la prospection commerciale et du mécénat
 - Jean-Marie-HERZOG, Adjoint au maire en charge de l'urbanisme et des aménagements publics
 - Tony KNEIP, Adjoint au maire en charge de la sécurité et du devoir de mémoire
 - Rachel HORLACHER, Adjointe au maire en charge de la démocratie locale
 - Olivier DERROY, Président du conseil de quartier
-

DIFFUSION :

Rédactrice : Saskya BIO-TCHANÉ

S/C de Madame Delphine PATRICIO, Directrice de la Direction de la Politique de la Ville et de l'Habitat

S/C de Madame Sidonie KOHLER, Directrice Générale Adjointe en charge du Développement urbain et de la Stratégie territoriale

S/C de Monsieur Jérôme SAINTIGNY, Directeur Général des Services

S/C de Monsieur Florent FULLANA, Chef de cabinet

S/C de Madame Lucie IENCO, Directrice de la Communication

S/C de Monsieur Ludvic FROSSARD, Directeur de cabinet

- Les présents

- Site Internet de la Ville

ORDRE DU JOUR:

1. Introduction par Monsieur Damien MESLOT, Maire de Belfort
 2. Évolution du stationnement dans le cadre du réaménagement de la place de la République par Damien MESLOT, Maire de Belfort
(Document consultable sur le site Internet de la Ville dans l'espace dédié au Conseil de quartier Centre-Ville/Faubourg-de-Montbéliard).
 3. Suivi des travaux par Jean-Marie HERZOG, Adjoint au maire en charge de l'urbanisme et des aménagements publics
-

(Document consultable sur le site Internet de la Ville dans l'espace dédié au Conseil de quartier Centre-Ville/Faubourg-de-Montbéliard).

- 4. Des totems pour valoriser le patrimoine culturel de la ville par Damien MESLOT, Maire de Belfort**
(Document consultable sur le site Internet de la Ville dans l'espace dédié au Conseil de quartier Centre-Ville/Faubourg-de-Montbéliard).
- 5. Extension des consignes de tri des déchets par Damien MESLOT, Maire de Belfort**
(Document consultable sur le site Internet de la Ville dans l'espace dédié au Conseil de quartier Centre-Ville/Faubourg-de-Montbéliard).
- 6. Le repas et colis des aînés par Damien MESLOT, Maire de Belfort**
(Document consultable sur le site Internet de la Ville dans l'espace dédié au Conseil de quartier Centre-Ville/Faubourg-de-Montbéliard).
- 7. Le centre opérationnel de commandement et de supervision par Tony KNEIP, Adjoint au maire en charge de la sécurité et du devoir de mémoire**
(Document consultable sur le site Internet de la Ville dans l'espace dédié au Conseil de quartier Centre-Ville/Faubourg-de-Montbéliard).
- 8. Les dispositifs d'implication citoyenne par Rachel HORLACHER, Adjointe au maire en charge de la démocratie locale**
(Document consultable sur le site Internet de la Ville dans l'espace dédié au Conseil de quartier Centre-Ville/Faubourg-de-Montbéliard).
- 9. Verger Marcel-Haegelen par Sébastien VIVOT, Adjoint au maire en charge des finances, de la prospection commerciale et du mécénat**
(Document consultable sur le site Internet de la Ville dans l'espace dédié au Conseil de quartier Centre-Ville/Faubourg-de-Montbéliard).
- 10. L'actualité de votre bureau de conseil de quartier par Olivier DEROY, Président du conseil de quartier**
(Document consultable sur le site Internet de la Ville dans l'espace dédié au Conseil de quartier Centre-Ville/Faubourg-de-Montbéliard).
- 11. Présentation du suivi des questions par Olivier DEROY, Président du conseil de quartier**
(Document consultable sur le site Internet de la Ville dans l'espace dédié au Conseil de quartier Centre-Ville/Faubourg-de-Montbéliard).
- 12. Synthèse des questions posées par les habitants sur les dossiers présentés**

Suivi des travaux

Question	Réponse
Pourquoi le gaz et l'assainissement font-ils l'objet de deux phases de travaux différentes ?	Deux entreprises distinctes sont en charge des travaux, ce qui explique ces deux phases.

Des totems pour valoriser le patrimoine culturel de la ville

Question/remarque	Réponse
L'épicerie Perello dispose déjà d'un totem.	Il s'agit d'un totem « Histoire de commerce » qui retrace l'histoire du commerce. Ces nouveaux totems rappellent l'histoire du bâtiment.
Les modèles sont très sobres.	Il s'agit d'un design devant être conforme aux exigences de l'Architecte des Bâtiments de France pour éviter de dénaturer les lieux d'implantation.

Le repas et colis des aînés

Question/remarque	Réponse
Le centre-ville est-il bien doté en caméras ?	Oui, il s'agit des principaux lieux de surveillance.
Des caméras filment-elles les sorties d'établissements scolaires ?	Oui. La Police municipale réalise par ailleurs des opérations de sécurisations d'établissements scolaires.
Les lieux de culte sont-ils également vidéosurveillés ?	Non, mais certains lieux de culte disposent de leur propre système de vidéosurveillance.

Les dispositifs d'implication citoyenne

Question/remarque	Réponse
La place Janine-Bazin fera-t-elle l'objet d'un embellissement ?	Un projet sur cette zone est en réflexion.
L'aménagement de la rue Adolphe-Thiers va-t-il être réalisé ?	Les bacs de fleurs et les barrières prévues dans le cadre de ce projet ont été posés.
Une habitante propose d'allonger la durée de la Journée citoyenne à une journée entière.	Cette piste pourra être étudiée. Il convient toutefois de noter que cela devra pouvoir se conjuguer aux contraintes des différents services techniques mobilisés.
Une habitante souhaiterait des chantiers diversifiés.	La Ville de Belfort a réalisé des efforts de diversification en proposant des projets créatifs et à visée pédagogique et poursuivra ce travail.
Une habitante souhaiterait que la Journée citoyenne puisse également se tenir dans les établissements scolaires (mise en peinture de murs et de jeux au sol, etc.).	Ces chantiers ne peuvent pas faire l'objet d'un chantier citoyen puisqu'ils sont plus techniques. Un plan de réfection des cours d'école est par ailleurs en cours d'exécution.

Plan d'économies d'énergie

Question/remarque	Réponse
Les illuminations de Noël seront-elles installées cette	Oui, leur coût est infime pour la collectivité (3 500 €).

Y a-t-il un projet de chaufferie au bois dans le quartier des Glacis-du-Château ?	Oui, la Ville a conclu une délégation de service public avec Dalkia.
La cogénération est-elle interdite ?	Oui, elle l'est dans les nouvelles délégations de service public.
Les commerces seront-ils également sensibilisés à cette problématique ?	Oui, un courrier a été envoyé aux commerçants en partenariat avec France Nature Environnement.
Certains panneaux publicitaires génèrent une pollution visuelle.	Une action de sensibilisation est à venir.
Le Lion demeurera-t-il éclairé ?	Oui, grâce à des ampoules LED.

Verger Marcel-Haegelen

Question/remarque	Réponse
Un habitant craint les squats sur la place.	Le réaménagement n'intègre pas de bancs afin de décourager les squats.

13. Questions posées par les habitants

Mobilités, espaces publics	Dans la rue de Cronstadt, l'entreprise en charge des travaux n'a pas réagi suffisamment rapidement pour reboucher un trou présent dans la rue et lié aux travaux.	Malgré les relances de la Ville de Belfort, les entreprises qui sous-traitent ont parfois des difficultés à intervenir rapidement.
	Lors des travaux réalisés dans la rue de Cronstadt, les riverains ont été gênés pour accéder à leur garage et souhaite un renforcement de la communication lors des futurs travaux.	La Ville de Belfort prend cette remarque en compte.
	Les trottoirs de la rue de Cronstadt seront-ils rénovés ?	Les trottoirs abîmés lors des travaux seront refaits.
	Les réfections des rues du Peintre-Heim et du Général-de-Négrier sont-elles prévues ?	Elles ne sont pas prévues cette année.
	Demande d'installation d'un panneau de rappel 30km/h dans la rue François-Séverin-Marceau.	La demande sera transmise aux services techniques.
	Demande d'installation de bornes de recharge pour véhicules électriques dans le quartier (autour de la rue François-Séverin-Marceau).	Elles pourraient être intégrées au projet de la place Janine-Bazin.
	Demande d'installation de bornes de recharge pour véhicules électriques dans la rue du Colonel-Rossel.	Un plan de déploiement est en cours et il existe deux bornes sur le parking de la Résistance.

	Colonel-Rossel.	
	Quel est le coût du kWh sur ces bornes ?	Les tarifs sont disponibles sur le site de Freshmile.
	Demande de prolongement de la piste cyclable de la rue Gambetta vers la rue Aristide-Briand pour rejoindre l'avenue Thomas-Woodrow-Wilson.	Les flux de circulation ne sont pas compatibles avec la création d'une piste cyclable dans cette rue.
Déchets ménagers	Un habitant indique que les habitants de la rue Gambetta n'ont pris connaissance que récemment de la présence de conteneurs enterrés.	
	Demande de la date de libération des conteneurs enterrés de la place Janine-Bazin.	Les conteneurs ont été rouverts au début du mois de novembre.
	Un habitant regrette un manque de communication autour de la fermeture des conteneurs enterrés de la place Janine-Bazin.	La Ville de Belfort prend cette remarque en compte.
Cadre de vie	Les corbeilles de propreté urbaine sont pleines sur la place Janine-Bazin.	Ce signalement sera transmis mais la Ville de Belfort incite les habitants à avoir recours au service AllôVoirie.
	Qui planifie les opérations de propreté ?	Les opérations sont planifiées par la Ville de Belfort qui établit des plans de propreté annuels.
	Demande de nettoyage de la rue du Peintre-Heim.	Une opération de propreté est prévue.
	Demande de nettoyage plus réguliers de la rue Adolphe-Thiers.	La demande sera transmise aux services techniques.
Police municipale	Demande d'installation de caméras de vidéosurveillance sur la place de Franche-Comté.	L'Adjoint au maire en charge de la sécurité et du devoir de mémoire a rencontré les propriétaires du quartier à ce sujet. Une caméra de vidéosurveillance installée dans la rue Gaston-Defferre filme ce secteur grâce à une vision large. Une seconde caméra a été prévue au budget 2022 pour filmer une partie de la place. Par ailleurs, la surveillance de la Police municipale a été renforcée et des potelets ont été installés. Enfin, un groupe de partenariat opérationnel a été mis en place afin de surveiller ce secteur 24h/24.
	Signalement d'attroupements et d'ivresse sur la voie publique sur la place Janine-Bazin.	Un travail partenarial est mené sur le secteur. Lorsque ces infractions sont constatées, les habitants sont invités à prévenir la Police

		municipale.
	Circulation difficile face à l'établissement Sainte-Marie entre 7h30 et 8h15.	La Police municipale sera attentive à ce signallement.
	Demande d'installation de radars urbains (ETU) dans le faubourg de Montbéliard.	La Préfecture en déploiera sept dans la ville de Belfort (dont une, faubourg de Montbéliard et une autre, faubourg des Ancêtres).
Divers	Qui est en charge de l'envoi de l'avis de taxe d'habitation ?	La direction générale des finances publiques est en charge de l'envoi. Toutefois, une grande partie des habitants n'est plus assujettie à cette taxe.
	Un habitant félicite le travail du bureau du conseil de quartier.	

- ✓ 55 personnes étaient présentes, dont 23 nouveaux inscrits ;
- ✓ 40 questions posées oralement au cours de la réunion ;
- ✓ 26 questions posées par écrit.